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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
PREVIDÊNCIA DE MARIANA E CONSELHO FISCAL– MG 

Aos doze dias do mês de novembro do ano de 2018, na sede do IPREV – Instituto de 
Previdência dos Servidores Públicos de Mariana, sito à Rua Santa Cruz, nº 28 – Bairro 
Barro Preto, cidade de Mariana/MG, estiveram reunidos os seguintes membros do 
Conselho Municipal de Previdência, Edilene Barbosa Toríbio, Polyana Daher dos 
Santos Silva Almeida Costa, Antônio Marcos Ramos de Freitas, Sebastião Rodrigues de 
Araujo, Vanessa Maria Costa Alves, Conceição Aparecida Brandão e Cristina Maria 
Reinaldo Delgado e  dos membros do Conselho Fiscal, Adão do Carmo Rocha, Marcus 
Vinicius de Almeida Guimarães, Cassiano Ricardo Sabino, Emerson Natal de Paula, 
Frederico Milagres, Kelem Cristina Ramos de Freitas e Marilene Romão Gonçalves 
para reunião ordinária do mês de novembro. A reunião contou com a presença também 
do Diretor Presidente do IPREV Emerson Carioca, o Diretor Administrativo Financeiro, 
Diego da Silva Carioca e a Controladora Interna Rosângela Galvão de Moura. A reunião 
teve início às 08 horas e 40 minutos seguindo a pauta prevista: explanação pelos 
participantes do Encontro Técnico de Gestores do RPPS de Minas Gerais realizada no 
dia cinco de novembro.  O Diretor Presidente Emerson Carioca ressaltou o aumento da 
fiscalização dos RPPS a partir de 2019.  Em seguida, O Diretor Administrativo 
Financeiro Diego da Silva Carioca explicou sobre a continuidade dos Trabalhos 
Fiscalizatórios e das atribuições e comprometimento dos membros do Conselho 
Municipal de Previdência e Conselho Fiscal. Antônio Marcos Ramos de Freitas frisou a 
importância e responsabilidade de cada membro nos processos de mudanças do 
Instituto. A Controladora Interna Rosângela Galvão de Moura explicou questões sobre o 
Cálculo Atuarial e a fiscalização nos portais de transparência. Além disso, ela explicou 
sobre o programa pró-gestão, assunto mais abordado no encontro. Dando seguimento à 
pauta sobre o 6º Congresso Brasileiro de RPPS ocorrido nos dias sete á nove de 
novembro, Marcus Vinícius comentou sobre as palestras que se destacaram, do 
consultor de investimentos Ronaldo Borges da Fonseca, que explanou sobre controle na 
gestão financeira e de investimentos. Sebastião Rodrigues de Araujo observou que o 
Congresso de Conselheiros de RPPS realizado no Distrito Federal e o Encontro De 
Gestores do RPPS em Minas Gerais trataram dos mesmos assuntos, pró-gestão, Cálculo 
Atuarial. Adão do Carmo Rocha sugere uma reunião para os repasses de informações 
dos assuntos do Congresso. Ele destaca os princípios de segregação de funções como 
assunto de importância debatido em Congresso e faz um pedido a Controladora Interna 
Rosângela para elaboração de relatório com possíveis conflitos de funções dentro do 
RPPS. Sebastião Rodrigues de Araujo sugere também uma mudança nas estruturas de 
reuniões dos Conselhos, como a participação do Executivo nas reuniões. Cassiano 
Ricardo Sabino sugere a realização de um workshop para a troca de experiências entre 
conselheiros. Passando para o item da pauta, referente ao apoio prestado pelo Banco do 
Brasil e demais instituições. Devido à socilitação surgida em reunião anterior do 
Conselho Fiscal, o Diretor Presidente Emerson Carioca esclarece que conforme 
legislação do Banco do Brasil, o apoio a clientes do Banco do Brasil é legal e ocorreu de 
forma transparente, não havendo contra partida ou causando prejuízos a instituição. 
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Cassiano Ricardo Sabino sugeriu uma orientação junto à promotoria com posterior 
formalização de procedimento para esse tipo de apoio. A Presidente do Conselho 
Edilene Toríbio dá continuidade com o assunto da avaliação da apresentação do Cálculo 
Atuarial. Membro do conselho, Emerson Natal de Paula informou que pode entender 
sobre a importância do Cálculo e do posterior estudo sobre o mesmo. Frederico 
Milagres pede a disponibilização do Cálculo Atuarial completo no site do IPREV. O 
Diretor Administrativo Financeiro Diego da Silva Carioca faz um levantamento sobre 
questões de destaque na apresentação do Cálculo. O recadastramento pendente de 20% 
ou 430 servidores que se apresenta em andamento. Em seguida, comenta sobre o 
Comprev e sobre como o Convênio deve ser firmado até Novembro. Diego também 
explica sobre o Concurso Público para o Instituto e ressalta a sua importância para a 
continuidade da estrutura. O Diretor Presidente Emerson Carioca apresenta informes 
sobre o novo website do Instituto, com um Canal de Ouvidoria e layout mais intuitivo. 
O jornal do IPREV está previsto para sair até o final do mês de novembro. A próxima 
pauta segue sobre a Deliberação da Contratação para Consultoria Completa, 
administrativa, atuarial, de gestão atuarial e implementação do pró-gestão. A Presidente 
do Conselho Municipal de Previdência Edilene Toríbio reforça a importância da 
consultoria como ferramenta e auxílio nas questões administrativas da autarquia. 
Antônio Marcos Ramos de Freitas concorda com a Presidente. A consultoria dará 
sustentação às decisões dos gestores do IPREV e aos Conselhos. A deliberação da 
contratação da consultoria completa foi posta em votação e aprovada por unanimidade 
pelo Conselho Municipal de Previdência. O Diretor Presidente Emerson Carioca 
passando para o último item da pauta sobre a deliberação da renovação do sistema 
contábil da CMM informou que a mesma tem desenvolvido trabalho a contento dando 
suporte eficiente nas atividades da contabilidade. A deliberação da renovação do 
sistema contábil da CMM, licitado em 2016 também foi aprovada por unanimidade pelo 
Conselho Municipal de Previdência. Emerson Carioca pediu que incluísse na pauta a 
deliberação a respeito da renovação do contrato do aluguel do espaço físico que atende 
o IPREV, iniciado em 2017. A deliberação da renovação do aluguel também foi 
aprovada por unanimidade pelo Conselho Municipal de Previdência. Não havendo mais 
nada a tratar, às 11 horas e 05 minutos, deu-se por encerrada a reunião e eu Ana Luisa 
Lobo, lavrei a presente ata que após lida será assinada por todos os membros do 
Conselho presentes. 

 

 

 

 

  


